



Conseil exécutif 2023-2024
L'Association générale étudiante de droit de l'Université de Sherbrooke
Réunion #1 - Mardi le 9 mai 2023 (Semaine 1)
Université de Sherbrooke

Présent.es:

- Rose Beauséjour
- Béatrice Gauthier
- Frédérique Savard
- Mathieu Saade
- James William Caron
- Michaël Godin
- Cassy Dunaj
- Émei Côté
- Dounya El Jabiri

Observateur.rices:

- Hugo Dieujuste
- Wassim Ikhlef

1. Ouverture de la séance

Rose Beauséjour déclare l'ouverture de la séance à 16h13

2. Désignation du praesidium

Mathieu Saade propose Rose Beauséjour à la présidence et Dounya El Jabiri au secrétariat.
James William Caron appuie.

AU.

3. Adoption de l'ordre du jour

Frédérique Savard propose l'adoption de l'ordre du jour tel que présenté.
James appuie.

AU.

4. Adoption des procès-verbaux

Béatrice Gauthier propose l'adoption du procès-verbal de la rencontre du 5 avril 2023
Mathieu appuie.

AU.

5. Tour de table

6. Suivi des dossiers en cours

7. Dossiers internes

7.1 Objectifs du CE 2023-2024

Frédérique Savard: Responsable aux affaires externes

- Colloque : on essaie d'avoir le colloque. priorité pour l'instant, mais regarder avec les autres universités parce qu'il y a eu un changement avec l'ordre des universités.
- Construire un lien avec le barreau de Sherbrooke
- Gros objectifs : le prix et la qualité de la nourriture du café ne sont pas les meilleurs. Possibilité de briser le contrat, mais pas la meilleure chose à
- 5@8 : Buck fermé (éviter les cas de GHB, drogues et autres)

Émei Côté: Par le service, que veux-tu dire?

Frédérique Savard : La nourriture en tant que telle.

James William Caron : Mes objectifs premièrement c'est de faire les activités les plus intéressantes en écoutant la population et ce qu'ils souhaitent.

- Comité promo: on a discuté de mettre un peu plus d'ambiance et créer un lien entre la musique et le décor.
- Law Games: campagne de financement, puisqu'on voyage loin, les coûts seront plus élevés, donc on cherche à les réduire.
- Pour le CIA on a déjà nos rencontres, s'assurer de la sécurité des étudiants, comment on va faire pour moins avoir l'aspect compétitif et focaliser sur la connaissance des étudiants entre eux
- pour ce qui est des sports: parler avec la direction pour avoir dans un futur rapproché une équipe de Basketball. Louis Dupéré et Jérémie Dussault ont souligné un intérêt pour participer.

Mathieu Saadé : Mes objectifs en tant que responsable aux affaires professionnelles pour l'année 2023-2024 :

- Je veux essayer de focaliser sur la qualité over la quantité pour ce qui est des activités ; bien sûr les classiques seront là, tels le vin fromage, les conférences ainsi que les cocktails, mais je veux un haut taux de participation et d'essayer le plus possible d'organiser des cocktails et des conférences intéressantes, qui sauront susciter l'intérêt de la communauté étudiant.
- Pour ce qui est de plusieurs choses, dont le vin fromage qui a eu lieu au centre culturel l'année passée, je compte reproduire telles qu'elles ont été faites l'année

passé par mon prédécesseur, Matis. Je me dis pourquoi changer des trucs qui fonctionnent déjà

- J'aimerais beaucoup que les relations entre l'AGED et les cabinets demeurent aussi bonnes qu'elles le sont, voire l'améliorer pour être parmi une des facultés de choix pour les cabinets

Mes visions pour le conseil exécutif 2023-2024 :

- Je pense que je parle au nom de tous en disant que j'apprécierais que le CE 2023-2024 soit uni, amical et cordial pour l'année prochaine, comme il l'a été dans le passé. Sur les publications de l'AGED, maintenir la même politique de l'an dernier, soit ne pas accepter de publications s'il n'y a pas de rémunération.
- J'aimerais briser la tendance et la vision qu'on les membres de l'AGED face au CE, la vision comme quoi nous sommes élitistes et nous pensions supérieurs aux autres ; à la fin de la journée ce qu'on fait c'est pour notre communauté étudiante et notre faculté. Rebâtir le lien de confiance.
- Je pense qu'il est important d'adopter certaines politiques strictes et d'avoir un front uni sur celles-ci, dont ne pas faire de publicité sur le groupe Facebook de l'AGED de la part d'employeurs ou autres s'il n'y pas rémunération

Michaël Godin

- Terminer/Continuer le projet de consignation débiter par Alice.
- Participation à la grève pour le climat. L'an dernier, plusieurs avait voté pour la grève, mais très peu y ont réellement participé. inciter les personnes à y aller, sûrement par le moyen de points pour le CIA.
- Réduire la quantité de papier des polycopiés en rendant disponible des versions électroniques.
- Éliminez le papier brun dans les salles de bains. Avoir uniquement des séchoirs.
- Pour le volet condition étudiante: j'ai une réunion avec le comité santé bien être ce vendredi, je vais attendre de voir ce qu'il en est avant de faire des propositions.

James : Je suis d'accord avec ta proposition de la consignation, car on jette les sacs de canettes aux poubelles parce que personne n'est prêt à les consigner.

Pour ce qui est des points CIA je pense que c'est une bonne idée. Pour la condition étudiante peut-être faire des petits starter pack comment survivre en tant qu'étudiant (budget, épicerie).

Rose : Un des enjeux de l'an passé c'est qu'il y en avait beaucoup (prix de participation). Je ne pense pas que quelqu'un qui veut assister à la conférence le fasse juste pour le prix. C'était dans les plans d'essayer de modérer le tout.

Béatrice Gauthier:

- Cette année, il va avoir la qualité de l'enseignement alors je vais devoir sonder les élèves ainsi que travailler avec la direction pour améliorer ça. Est-ce qu'il peut y avoir des changements dans le tronc commun? C'est ça qui est à voir.

- Aussi, j'aimerais vraiment mettre l'accent sur la place des photocopiés obligatoires... Je voudrais qu'on mette de l'avant les plateformes électroniques où seraient déposés les recueils. À voir avec les droits d'auteur mais s'ils sont sur CAIJ ça ne devrait pas déranger..?
- Également, une formation pour l'anxiété de performance? Où on pourrait avoir une conseillère et des étudiants qui viennent témoigner (majoritairement pour les premières années). Il y avait déjà eu une rencontre pour savoir comment fonctionne le CCQ pour notre première année mais est-ce que on peut intégrer une psychologue ou quelque chose? Surtout guider les élèves pour les premiers intras et finaux parce que ce n'est pas tout le monde qui vient d'un autre bac ou quelque chose.
- Des vidéos tips and tricks entre étudiants pour chaque année qu'on publie sur facebook alors les gens peuvent l'écouter chez eux quand ils veulent?
- La vision est vraiment plus axée sur le parcours des étudiants dans la faculté pour que ça soit le plus agréable possible.

Dounya El Jabiri :

- Continuer ou utiliser davantage le SQUARE pour les événements nécessitant un achat de billet afin d'éviter de faire des virements à une personne x et que l'argent se trouve dans son compte bancaire personnel.
- Continuer à demander aux membres des comités de remplir le formulaire de demande de subvention et remboursement afin que les remboursements soient faits adéquatement et que je puisse tenir compte de toutes les sorties d'argent. De plus, faire savoir que ces demandes ne peuvent être envoyées qu'à travers le courriel officiel du trésorier (tresorerie@agedsherbrooke.ca) parce que je classe toutes les demandes par comités afin que cela puisse être plus facile pour la constitution des états financiers.
- Continuer la procédure de nomination d'une personne responsable aux remboursements par comité : les demandes de remboursement doivent être faites par elle uniquement et l'argent ne sera transférée qu'à elle. Elle aura ensuite la responsabilité de transférer l'argent au membre de son comité qui avait effectué la dépense.
- Préparer le budget et les états financiers le plus tôt possible, car cela fait plusieurs années que ceux-ci sont présentés en retard ou sont faits très rapidement et ne respectent pas les demandes et/ou besoins des comités.
- Communiquer directement avec les coordos des comités (soit à travers une publication sur le Facebook de l'AGED ou par courriel) avec tous les éléments nécessaires à la demande de subvention ainsi que de leur joindre un exemple.
- Continuer à travailler sur le comité de budget (qui est nouveau de l'an dernier).
- Développer un bon système avec le responsable aux affaires professionnelles pour tenir compte de toutes les cotisations de cabinet et/ou d'entités externes (travail qui n'avait pas été parfait l'an dernier)
- Si la Colloque FEDQ se fait à Sherbrooke, s'assurer d'avoir une bonne relation avec la responsable aux affaires externes afin d'effectuer les paiements dans des durées raisonnables et être toujours informée des dépenses effectuées.
- Carte de crédit
- Achat/Obtention de nouveaux mobiliers

Frédérique Savard : On devrait pas attendre que l'EnDroit soit rénové avant de changer le mobilier?

Rose Beauséjour : Je pense que c'était Alice qui s'occupait du mobilier. Il y a un budget de 500\$ à mon souvenir.

Cassy Dunaj : Pour ma part je veux surtout me concentrer maintenant sur la mise à jour du site internet et la gestion des réseaux sociaux. Je vous ai tous ajoutés en tant qu'administrateur ou modérateur du groupe privé de l'AGED la semaine passée, pour l'instant j'aimerais que vous n'ouvrez pas les messages reçus sur ce groupe, je vais m'en occuper. Au besoin, je vais vous contacter en privé si nécessaire ou vous demander d'y répondre mais je ne veux pas manquer des messages ou laisser des gens sur un « vu ». Pour ce qui est du compte Facebook de l'AGED et du compte instagram, c'est très formel, il n'y a donc pas beaucoup de publications sur ces sites. Pour ce qui est de la page Instagram, je vais voir ce qu'on peut faire pour la faire revivre puisqu'il n'y a pas beaucoup de publications dessus. Elle avait été très utile avec la semaine du bien être étudiant ou encore lors des concours à Noël, les étudiants semblaient très engagés. Si vous avez des idées pour faire revivre la page Instagram cette année, elles sont bienvenues.

Pour terminer, je voulais repasser sur le calendrier facultaire et l'annonce des événements des comités sur les réseaux sociaux et dans le courriel de la semaine. Le document actuel qui est transmis aux coordos en début de mandat mentionne que la date limite pour qu'un événement soit dans le courriel de la semaine est un dépôt le dimanche à 16h, donc la veille du courriel de la semaine. Je trouve ça très sketch étant donné que je dois envoyer le courriel idéalement le dimanche soir pour l'approbation facultaire. Aussi, s'il manque des informations ou s'il y a des conflits d'horaire ça laisse très peu de temps pour régler les problèmes. Si jamais ça ne fonctionnait pas, j'aurai pas le choix de ne pas ajouter les événements au courriel de la semaine.

Béatrice Gauthier : On met ça dimanche à 16h, mais pourquoi ne pas le mettre plus tôt? Si le monde ne se prend pas d'avance, ils le feront la semaine d'après. Je pense pas que c'est à toi de courir après les gens qui ne sont pas à leur affaire ou en retard. Je le mettrais à midi si j'étais toi.

Cassy Dunaj : Si ce n'est pas contre un règlement je serais totalement d'accord avec dimanche midi comme limite pour être inclus dans le courriel de la semaine.

Béatrice Gauthier : Je ne sais pas c'est quoi le document officiel qui demande que ce soit à 16h, mais d'après moi midi est un temps davantage raisonnable.

Rose Beauséjour : L'an dernier on avait un groupe pour les premières années. Je ne sais pas si c'est le CIA qui s'en occupe?

Cassy Dunaj : Pour les groupes des 2èmes années, j'attends de recevoir les groupes classes pour les créer. Pour les premières années, je ne sais pas si un groupe a été créé par le CIA mais l'an passé c'est eux qui s'en sont occupés. Audrina m'a dit que pour les troisièmes années on fait un groupe pour chaque classe, en automne et en hiver. Si les gens trouvent pertinent d'avoir 5 groupes environ chaque, donc quand même une trentaine de groupes facebook à créer, ok, mais moi je trouve que ce n'est pas nécessairement pertinent.

James William Caron : Le groupe Facebook pour les admis au baccalauréat en droit a déjà été créé.

Fédérique Savard : Il n'y a rien dans les RG qui oblige que les événements soient envoyés à la responsable aux communications le dimanche à 16h.

Émei Côté : Le plus important c'est de ne pas oublier qu'on est des étudiants. Pour créer un sentiment de confiance et de pas en prendre trop sur notre Ma mission personnelle c'est d'évaluer la possibilité des cours d'été.

- Mission générale : représenter le plus fidèlement les intérêts des étudiants et proposer des activités enrichissantes et sécuritaires.
- Missions du poste de vice-présidence : Assurer le respect des Règlements généraux et des politiques applicables.
- Rédiger et archiver les documents nécessaires au bon fonctionnement de l'AGED. Coordonner et siéger sur les comités qui me sont attribués.
- Mission personnelle : Évaluer la possibilité de mettre en place des cours d'été à distance.

Rose Beauséjour :

L'aspect d'établir un lien de confiance avec les membres de l'AGED et le CE. Un des éléments les plus importants de notre mission.

- On a vu l'an dernier qu'il y a eu plusieurs enjeux. Essayer de défaire cette roue vicieuse, par exemple en invitant la communauté étudiante à assister à nos rencontres, à lire nos PV.
- On est chanceux pas trop de gros dossiers en été, on peut se familiariser avec notre poste.
- Dès l'été, on invite les gens à s'intéresser au CE.

Hugo Dieujuste : Je suis d'accord. C'est un enjeu important de créer une bonne relation de confiance avec la communauté étudiante. Les gens n'entendent pas vraiment parler de nos rencontres. Ce serait bien d'ouvrir la conversation avec la communauté sur ce qu'ils pensent de plusieurs enjeux.

Rose Beauséjour : Si on peut communiquer et trouver le plus possible de trouver des points d'entente. Si on a des points de divergence, au final, c'est la majorité qui l'emporte.

Hugo Dieujuste : Je sais que c'est Rose qui est présidente pendant l'été, mais sachez que malgré tout vous pouvez m'envoyer un message et je serais là pour vous aider.

7.2 Nominations - Commission d'éthique et de déontologie

Rose Beauséjour : Je sais que dans l'AG il y a des personnes qui ont été nommées. mais je sais qu'il y a d'autres gens qui doivent se faire élire par le CE et le CA. J'inviterais Émei à se renseigner sur ce point.

Émei Côté : Non, je ne connais pas la réponse. Je lui enverrai un message.

Rose Beauséjour: Parfait! Tu te rassurera de savoir combien de personnes doivent être nommées ou s' il y a suffisamment de personnes qui ont été nommées en AG.

7.3 AG été 2023

Rose Beauséjour : Il me semble que l'année passée c'était environ vers le 12 juillet.

Frédérique Savard : Est-ce qu'on peut demander d'y assister par Teams? Pour les personnes qui ne peuvent pas être présents, surtout les membres du CE.

Frédérique Savard propose de tenir l'Assemblée générale d'été le mardi 18 juillet à 16h30.

Émei Côté appuie la proposition.

AU

7.4 Annonce de la répartition des comités

Rose Beauséjour : On a fait la répartition la semaine dernière, il faudrait l'annoncer aux comités.

James William Caron : C'est moi qui l'a. On m'a retiré le comité bal pour avoir le comité des sports et des loisirs.

Cassy Dunaj : Je me demandais s'il n'y avait pas un comité de droit animalier?

Émei Côté : Non, ce comité n'est pas affilié à l'AGED.

James William Caron : Je pense que c'est la responsable aux communications qui est censée avoir le comité bal. Cela avait été voté en AG l'an dernier.

Cassy : Je fais faire une annonce sur les groupes des coordos pour les membres de chaque comité. J'ai aussi mis à jour le site internet, je vais le publier un peu plus tard ce soir, pour y changer les membres du CE, du CA et ceux des comités ainsi que les exécutants de chaque comité.

8. Dossiers externes

9. Dossiers financiers

9.1. Demande de subvention - Salzburg Summer School of European Private Law

Dounya El Jabiri : J'ai reçu plus tôt aujourd'hui une demande de subvention pour le CE. C'est de la part de Cassy Dunaj et Michaël Godin pour eux et 3 autres étudiants qui s'en vont en Autriche avec le professeur Mathieu Devinat pour un programme de droit comparé, et ils ont fait une demande de subvention. Ils vont comparer et faire des cours pour en apprendre davantage sur le droit de plusieurs pays en représentant le Canada et le Québec en même temps.

Michael et Cassy déclarent leur conflit d'intérêt.

Dounya présente la demande de subvention.

[demande de subvention Salzburg](#)

Dounya : Je vais m'informer avec Émilien sur les procédures à suivre, car je ne pense pas que c'est une demande individuelle, mais bien une demande conjointe, donc celle-ci dépasserait le seuil de 500\$ du CE. Cette demande devrait donc être présentée au CA.

Je devrai pouvoir vous revenir avec les informations obtenues au prochain CE.

Si la demande doit être présentée au CA, il est possible que la demande soit adoptée qu'après votre voyage, et donc vous obtiendrez le montant accordé lorsque celle-ci sera accordée.

10. Dossiers académiques

10.1. Nomination des représentants de programmes (Coop et MBA)

Béatrice Gauthier: J'ai fait coop ce matin, je devrai faire MBA demain et j'ai fait common law, j'ai juste eu le nom. Donc je vous reviens là-dessus une fois que j'aurai terminé.

11. Varia

12. Fermeture de la séance

La séance est levée à 17h23.